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Noreña y Llanera

Lugones (Siero),  
Andrés ILLESCAS 

Corren malos tiempos para el 
comercio local de Lugones. El mes 
de junio y lo que va de julio “han 
sido desastrosos”, agravando la cri-
sis que se lleva arrastrando duran-
te todo el año, incluida una campa-
ña navideña más floja de lo habi-
tual. “Todo lo que va de año ha ido 
mal y el mes de junio ha sido espe-
cialmente malo”, reconoce la pre-
sidenta de la Asociación de Co-
merciantes de Lugones (Asecol), 
Rosa María Vázquez. De hecho, 
dadas las perspectivas, “cuando 
llegue diciembre, seguro que va a 
haber gente que piense en el cie-
rre”, asevera. El panorama comen-
zó a torcerse durante la última 

campaña navideña. Los resultados 
no llegaron, en una de las épocas 
que tradicionalmente suele estar 
entre las de mayores ventas. 

La tendencia continuó durante 
el resto del año y se ha agravado en 
junio y lo que va de julio. “Junio 
fue anormalmente malo y este mes 
seguimos igual. Parece que des-
pués del final de las clases no hay 
gente en Lugones”. De hecho, 
“hasta hay bares que tienen pensa-
do coger vacaciones en agosto”.  

Aunque, en un principio, trata-
ban de escudarse en la meteorolo-
gía, ese planteamiento ya no les 
acaba de convencer. “Es algo muy 
llamativo, no sabemos lo que está 
pasando”, lamenta Vázquez. Según 
comenta, el problema del decai-

miento del comercio local no solo 
se da en esta localidad sierense. 
“Los proveedores que tenemos se 
recorren toda España y nos dicen 
que en todos los sitios están igual”, 
afirma. 

Mientras, siguen observando 
cómo día tras día las empresas lo-
gísticas reparten centenares de pa-
quetes correspondientes a pedidos 
a través de internet: “Eso seguirá 
funcionando así”, indica Vázquez.  

Sin embargo, a pesar del éxito 
de este modelo de negocio, ven 
complicado adoptarlo para ellos 
mismos. Entre los problemas que 
puede plantear están “la necesidad 
de una atención constante, que im-
plica unos recursos y contar con un 
volumen importante de producto”.  

Frente a esa opción, el comercio 
local trata de buscar campañas in-
centivadas por promociones. Algo 
que han venido haciendo de mane-
ra estratégica en distintos momen-
tos del año. Sin embargo, las con-
diciones que se han encontrado en 
los últimos tiempos les han llevado 
a descartar esta posibilidad: “Está-
bamos barajando hacerla de cara a 
verano, pero, viendo las condicio-
nes recientes y que la mayoría de 
los establecimientos han decidido 
cerrar por vacaciones en agosto, 
vamos a dejarlo estar, Si la hace-
mos es para que llegue a bastante 
gente”, subraya la presidenta de 
Asecol. 

Ahora se enfrentan a una situa-
ción que califican como “especial-

mente complicada”. El problema 
reside en la baja venta de la mer-
cancía propia de la época estival. 
Al no conseguir darle salida en el 
momento oportuno, “todo lo que 
consigamos vender va a ser con re-
baja, y eso ya no implica no lo mis-
mo”. 

Por ello, una de las medias para 
atajar esta sangría podría pasar por 
cambiar los períodos en los que 
tradicionalmente se aplican las re-
bajas: “No podemos luchar contra 
el cambio climático. He vendido 
más zapatillas de invierno en los 
últimos días que cuando era tem-
porada. Deberíamos concienciar-
nos y atrasar las rebajas al final de 
temporada, para, por lo menos, 
compensar la falta de venta”, argu-
menta Vázquez. 

Con todo, ya se han producido 
varios cierres de establecimientos a 
lo largo del año y podrían darse 
más con el cierre de 2019. “Esta-
mos ante una situación especial-
mente complicada. Son 12 años 
soportando la crisis, el que tenía al-
go de remanente ya está dejando 
de tenerlo y seguro que va a haber 
quien, cuando llegue diciembre 
empiece a pensar en cerrar”, sen-
tencia la presidenta de los comer-
ciantes.

Crisis en el comercio de Lugones: “Los 
últimos meses han sido desastrosos”
Junio y lo que va de julio no han sido buenos para las tiendas locales: 
“Cuando llegue diciembre algunos podrían pensar en acabar cerrando”

Siero y la Cámara de 
Comercio planean una 
incubadora tecnológica
El proyecto, a desarrollar en Lugones, se 
costearía por medio de fondos europeos

Pola de Siero,  
A. ILLESCAS 

El Ayuntamiento de Siero pla-
nea la creación de una incubado-
ra tecnológica en la localidad de 
Lugones. Esta posibilidad salió a 
colación ayer en un encuentro en-
tre el alcalde, Ángel García, y el 
presidente de la Cámara de Co-
mercio de Oviedo, Carlos Pani-
ceres. Este organismo también 
tiene previsto sumarsre a la ini-
ciativa, que se financiaría con los 
fondos europeos para moderniza-
ción ya concedidos o con unos 
fondos Feder, específicos para 
este tipo de instalaciones, que tie-

nen previsto solicitar. La primera 
fase del proyecto, utilizando los 
fondos ya asignados, implicaría 
crear una estructura en el Centro 
de Estudios de Lugones, destina-
da a mejorar la relación de los 
ciudadanos con el Ayuntamiento 
a través de la tecnología. 

La otra opción, que tiene pre-
visto intentar el Consistorio, es 
pedir otros fondos, lo que permi-
tiría crear la incubadora propia-
mente dicha, que pudiera dar ser-
vicio más allá del concejo y su-
mar entidades públicas y priva-
das. La sede de este proyecto se-
ría la Casa de la Cultura.

Por la izquierda, la edil Aida Nuño; Carlos Paniceres; Ángel García; el vi-
cepresidente de la Cámara, José Manuel Ferreira, y el director del Área 
de Desarrollo Empresarial del ente, Ignacio Iglesias Vázquez. | A. I.

Comienzan las obras de saneamiento 
bajo las vías del tren de El Berrón
Los trabajos tratan de solucionar las filtraciones en la zona de 
Buenavista y Los Campones, que podían afectar a los ferrocarriles

El Berrón (Siero),  
A. ILLESCAS 

Ya han comenzado las obras pa-
ra mejorar el saneamiento bajo las 
vías del tren de El Berrón. Unas 
instalaciones ubicadas en el barrio 
de Buenavista y la zona de Los 
Campones que habían presentado 
problemas de filtraciones en los úl-
timos tiempos, que podrían llegar a 
afectar a la plataforma ferroviaria. 
La obra tiene un coste de ejecución 
de 131.707 euros y un plazo de un 
mes para su realización. 

A la zona acudió ayer el conce-
jal de Infraestructuras Urbanas, 
Mantenimiento y Conservación de 
Inmuebles Municipales y Medio 
Ambiente, Javier Rodríguez. Este 
supervisó el inicio de los trabajos y, 
tras la visita, aseguró que “se ha ac-
tuado por adelantado y de manera 
ágil, impidiendo que las fugas fue-
ran a más, algo que podría haber 
afectado al tráfico ferroviario. Se 
ha contratado la obra por la vía de 
emergencia para acortar los trámi-
tes y actuar cuanto antes”. 

El proyecto contempla la ejecu-
ción de una hinca bajo dichas vías, 
con una camisa de acero de diáme-
tro de 800 milímetros en la que se 
alojará la nueva conducción de sa-
neamiento La longitud de la hinca 
será de unos 55 metros y será nece-
sario realizar un foso de ataque en 
la parte baja, de dimensiones apro-
ximadas de catorce por cuatro me-
tros. 

 El material empleado para la 
nueva conducción del colector se-
rá un polietileno específico. Final-

mente, se realizarán nuevos pozos 
de registro para conectar la nueva 
conducción de saneamiento con la 
red existente. 

Por tanto, de aquí a un mes se 
pretende haber dado solución a es-

te problema a través de la obra de 
urgencia, impidiendo así que el 
problema de las filtraciones regis-
tradas en el lugar llegue a afectar al 
tráfico ferroviario por Buenavista y 
Los Campones.

Un momento de la visita del concejal Javier Rodríguez a las obras en El Be-
rrón, ayer. | A. I. 
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